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Мы уже готовы к чему 
угодно. Раз в квартал 

радио ОБС (одна баба сказала) 
передает: «Скоро прекратит 
свое существование предпри-
ятие Н.». Н. это самое расшиф-
ровывается по-разному. Иногда 
это предприятия деревообра-
ботки или лесозаготовки, иногда 
транспортные. Слухи подтверж-
дения со временем не находят, 
но тем не менее продолжают 
упорно возникать. 

Последняя «новость» и вов-
се лично мне показалась чем-то 
из ряда вон. Мол, шарьинская 
межрайонная «налоговая» вот-
вот перестанет существовать. 
Новым налоговым Центром 
северо-востока Костромской 
области станет Мантурово. Это 
информация, какой бы абсурд-
ной она не казалась,  быстро 
захватывает умы горожан. К тому же абсурден этот 
теоретический переезд лишь на первый взгляд.

Мнения горожан.
1-й. Говорят, что налоговой инспекции 

скоро в Шарье не будет. А переедет она в 
Мантурово. Так что придется теперь с каждой 
бумажкой ездить в налоговую в город Мантуро-
во. Автобус, наверное, пустят рейсовый.

2-й. Будет ТОРМ (территориально обо-
собленные рабочие места), т.е. основная 
инспекция будет в Мантурово, а здесь оста-
вят несколько человек, чтоб таким как ты не 
ездить на рейсовом автобусе в Мантурово.... 
Ну, конечно, если на разборки с налоговой, то 
надо будет, скорей всего, туда чалить

3-й. Да нам-то еще повезло: всего-то 60 
км пилить... а представьте, как быть тем, кто 
живет в Боговарове, Вохме, Поназыреве....

1-й. Судя по тому, как они к нам ездят и 
ругаются, ТОРМы их не спасают.

3-й. Ну, все претензии к Путину, он же давно 
обещал сократить аппарат чиновников, только 
получается, что сокращения идут за счет про-
стых смертных.

4-й. Абзац ... И так в налоговой очереди, а 
будет вообще ужас.

5-й. Кроме очередей, будет и еще одна про-
блема... Куда девать ныне там работающих? 
Это больше ста человек.

4-й. Как куда??? Туда же, куда и всех ос-
тальных с других предприятий, - на улицу! И 
всё это списать на кризис, а не на неумение 
руководить.

Взято с форума интернет-сайта www.sharya-k.ru.

Никогда бы не подумал, что буду сопереживать 
чиновникам. Честное слово, столько раз в сер-

дцах им желал испытать то же самое, что испытывают  
сокращаемые рабочие. Однако ж дошло до дела и... 
Все-таки большинство из тех, для кого теоретическое 
увольнение может стать трагедией - это рядовые со-
трудники. Номенклатурой неявляющиеся. Я не знаю ни 
одного крупного начальника, шарьинца, кто бы ушел в 
никуда. Как правило, эти господа оказываются трудо-
устроенными, и достаточно быстро. 

Кстати,  обсуждают возможный переезд в Мантурово 
и увольнение значительного числа сотрудников нало-
говой инспекции в городе с большой долей сочувствия. 
Шарья невелика. В Межрайонной ИФНС России №6 по 
Костромской области работают чьи-то родственники, 
друзья, знакомые. Удар по ним - косвенно и удар по 
городу в целом. Предприниматели переживают: удобно 
ли будет работать. В налоговую инспекцию часто обра-
щаются за советом, разъяснением некоторых моментов, 
возникающих в связи с изменением законодательства. 
Хотя безоблачными отношения контролирующих орга-
нов и бизнеса не назовешь, в последние годы жить в 
мире они научились.

По своему опыту знаю: развеиваются подобные 
слухи достаточно просто. Всего лишь одно посещение 
налоговой, и все станет ясно. К тому же, проверка ин-

формации - это вроде как моя 
работа. В общем, отправился 
я на прошлой неделе в то 
самое здание, что стоит на-
против гостиницы «Шарья». 
Особого желания общаться 
со мной никто из работни-
ков межрайонной ИФНС не 
выразил. Почему?  Вполне 
понятно. В течение получаса 
я побывал в нескольких ка-
бинетах. По возрастающей. 
Дошел до кабинета руково-
дителя. 

И тут стало ясно, что 
ничего не ясно. Как мне за-
явили, комментировать пока 
никто ничего не станет. И 
дело не в том, что налого-
вики такие буки. Просто нет 
ее, этой официальной ин-
формации, подтвержденной 
документами,  о том, что из 

Шарьи межрайонная инспекция переедет в Мантуро-
во. Да, какие-то слухи ходят, однако это еще не повод 
паниковать. Беспокойство руководящего состава и 
коллектива вполне понятно, но... В общем приходите, 
Максим Васильевич, когда что-то станет известно на-
верняка, скрывать не будем. 

То есть, может, инспекция все-таки останется в 
Шарье. Все-таки город является крупнейшим транс-
портным узлом, и на данном этапе значительно более 
экономически развит, нежели Мантурово. Да, там воз-
можно появится целлюлозный комбинат. Но когда это 
еще будет? 

По словам сотрудников ИФНС, малому бизнесу 
как раз возможный перевод инспекции с сохранением 
ТОРМ в Шарье не повредит никоим образом. У предпри-
нимателей такого уровня, как правило, документация 
простая и тесного контакта с налоговой не требует. Куда 
хуже крупным предприятиям, их бухгалтера с инспек-
цией общаются постоянно. Еще одни аспект, о котором 
необходимо упомянуть - это человеческий фактор. Не 
секрет, что среди предпринимателей есть люди очень 
«предприимчивые». Некоторая удаленность от налого-
вой службы может подействовать расхолаживающе и 
сказаться на уплате налогов и сборов. Как говорится, 
«чем дальше в лес, тем толще...»

Мнение бывшего руководителя
Межрайонной ИФНС России №6

по Костромской области
Л.Н. Татариновой:

«Если «переезд» все-таки произойдет, это 
может негативно сказаться на формировании 
бюджета городского округа город Шарья. 
Инспекция является межрайонной, однако, 
особое внимание мы уделяли всегда родному 
городу. Строго контролируя, чтобы средства 
в городскую казну поступали регулярно. Так 
же активно сотрудничали с администрацией 
города по мобилизации доходов».

Тем не менее, так ли беспочвенны слухи? От-
нюдь. Изменение структуры налоговых органов, 

укрупнение инспекций - процесс, который идет в РФ 
уже давно. Несколько лет тому назад, к примеру,  ко-
личество инспекций в Костромской области равнялось 
количеству районов. Потом образовались межрайонные 
налоговые. Теперь же говорят о еще большем укруп-
нении. Так, по слухам (надоело это слово, но иначе не 
получается...) в Мантурово планируется создание орга-
низации, под юрисдикцию которой попадет 11 районов. 
Результат подобного действия понятен - сокращение 
расходов. Вроде бы только польза... Жаль только, если 
реализовываться будет так, как у нас реализуются все 
реформы. Через... пень-колоду.

О том, что переезд в Мантурово неминуем, свиде-
тельствует  тот факт, что там достроили новый особняк. 
Специально для налоговиков. Именно так мотивируют 
иные обыватели целесообразность перевода службы 
из второго города области в неразвитый социально и 
экономически заштатный населенный пункт. Впрочем, 
пока нет официальной информации, мнение обывате-
лей очень и очень авторитетно.

М. Дарбашкеев.

Мытарство – дело серьезное.
Придется ли шарьинцам ездить

по налоговым делам  в Мантурово?

Долг отечества

В год юбилея Победы все-таки решили воздать по 
справедливости всем ветеранам войны, а не толь-

ко тем, кто успел встать на очередь на благоустроенное 
жилье до 2005 года. Изначально хорошая государствен-
ная идея: каждому воину Великой Отечественной – квар-
тиру – на деле выглядела по-иному. Вовсе не каждому из 
нуждающихся , а только «очередникам» 

Однако недавнее заявление премьера  устраняет эти 
препоны. «Ну какая нам разница, - заметил Владимир Пу-
тин на встрече со спикером Госдумы Борисом Грызловым, 
- встал человек на очередь или не встал. Мы к ветеранам, 
особенно  в год 65-летия Победы, с подобными мерками 
подходить не должны и не станем. Поэтому средства на 
обеспечение их жильем обязательно будут изысканы».

При всем оптимизме этого заявления вопросов все-
таки остается много. Главный: даже если деньги будут 
выделены, где взять благоустроенные «квадратные 
метры». К примеру, у нас в Шарье жилья строится край-
не мало, и большая часть квартир в новостройках уже 
либо распределена (для переселения из аварийного и 
ветхого жилья) или принадлежат пайщикам. Значит ли 
это, что ветеранов будут заселять в квартиры «вторичного 
рынка»? Пока на этот вопрос нет ответа. Тем не менее, 
до дня Победы новоселье должны отмечать те, кто в 
очереди минимум с 2004 года. Все остальные должны 
быть обеспечены жильем в течение 2010 года. 

Мирный атоМ

Так обычно определяют назначение  атомных элек-
тростанций. Несмотря, однако, на всю их «мир-

ность», в свое время, после областного референдума, 
строительство Буйской АЭС было заморожено. Сейчас к 
этому проекту возвращаются вновь. Экономические вы-
годы он сулит несомненные, включая дешевую энергию 
и занятость населения. 

опять
в «Десяточку»?

Только отразил было «Голос Шарьи» надежды 
на то, что десятидневные зимние каникулы для 

взрослых будут рационально поделены, и «кусочек» от 
них отойдет к майским трудовым будням… Поводом для 
эксперсс-опроса под заголовком «Сокращаем Новый год 
и идем на огород» послужило обращение в Госдуму главы 
российского Союза садоводов: мол, чем вынужденно 
бездельничать зимой, лучше дать возможность порабо-
тать людям на огородах. В основном, народ эту мысль 
поддерживает – и, конечно, не только в Шарье. Однако 
опубликованная недавно информация из Роструда пока 
что ставит крест на сокращении каникул. С первого по 
пятое – законный новогодний праздник, так что суббота 
и воскресенье, 2 и 3 января, переносятся на 6 и 8-е. 7-е 
января – Рождество, для многих – куда больший праздник, 
чем Новый год, к тому же и официально утвержденный. 
А 9 и 10 – вновь суббота с воскресеньем. В общем, «куда 
бедному крестьянину податься»… В январе – маяться, в 
мае – пахать после работы. Правда, остается надежда, 
что Госдума из этих зимних переплетений все же выделит 
хоть пару деньков, учитывая настойчивые обращения 
трудящихся. Нынешнее – не первое, но все предыдущие 
годы они неизменно отклонялись.

В любом случае окончательный вариант будет извес-
тен до 1 декабря. 

песня и спорт

На этой неделе отмечает юбилей Александра Пах-
мутова. Вот уж чьи песни знают, любят, и поют все 

уже больше полувека. И «Надежду», и «Главное, ребята», 
и «Нежность», и «Команду молодости нашей», и многие 
другие. Какие-то из них напрямую связаны с реальными 
событиями и людьми. К примеру, «До свидания, Москва» 
- с Олимпиадой 80-х, когда улетал в небо олимпийский 
Мишка. А вот «Великолепная пятерка и вратарь», за ко-
торыми видят «пятерку» Фетисова, написана в те поры, 
когда они были еще школьниками младших классов. 

Песни Пахмутовой как-то не тускнеют, не ветшают, 
и главное  подтверждение этому – то, что знают их не 
только ее ровесники, но и их дети, внуки и правнуки. 
Разноцветные гребни на голове и принадлежность к панк-
культуре не мешает одной из групп этого направления 
исполнять «Беловежскую пущу» - в своей интерпретации. 
А культовая немецкая рок-группа «Рамштайн» как-то в 
Санкт-Петербурге грянула «Песню о тревожной моло-
дости» («Жила бы страна родная…»).

Что же касается спорта, то практически под одной 
звездой с Александрой Пахмутовой, на день раньше, 
родился Гус Хиддинг. Годы рождения, само собой разные. 
Но для болельщиков он – и надежда, и компас, и удача. 
В общем, трус не играет в футбол. 

Н. ГраДова.


